

**E ENTREVISTA. TANIA VALENZUELA**, consejera regional del Frente Amplio, va por su tercer periodo y apuesta por liderar el recambio en el cuerpo colegiado:

## “El Core lleva 20 años con vocerías permanentes de 4 o 5 consejeros”

Sebastián Mejías O.

sebastianmejias@mercuriovalpo.cl

**A**postando a liderar el recambio generacional que se dará en el Consejo Regional (Core) tras las elecciones de octubre, con la salida de referentes históricos como Manuel Millones -integrante de los denominados “cuatro jinetes”, junto a Manuel Murillo, Roy Crichton y Percy Marín-, la core frenteamplista Tania Valenzuela busca su tercer periodo.

**- Acaba de hacer su cuenta pública. ¿Cuáles son las iniciativas que más destaca de su gestión?**

- Primero, en el eje salud, fortalecer la red de Atención Primaria con catres clínicos y ambulancias; segundo, dar apoyo económico a deportistas destacados; y tercero, limitar la expansión industrial y crear áreas verdes en Quintero y Puchuncaví. Y en el eje seguridad: renovar el 80 y 50% de los vehículos de Carabineros y PDI, respectivamente, y comprar nuevos carros y equipos para Bomberos y Conaf, y así fortalecer la prevención y combate de incendios.

**- ¿Qué la lleva a apostar por un tercer periodo y no buscar otras posibilidades?**

- Si buscamos un tercer periodo es porque entendemos la necesidad de consolidar el trabajo que hemos venido realizando en estos siete años, donde algunos lineamientos, como seguridad, salud, deportes o medioambiente, han sido característicos, al menos, en mi gestión. Entendiendo que viene un recambio importante en el Gobierno Regional, es que pretendo construir un liderazgo nuevo y transversal en el Consejo Regional, que me permita poner a disposición de los nuevos cores tanto mi experiencia como también la posibilidad de construir una mayoría distinta, una lógica de trabajo que permita avanzar de manera más unificada, fortaleciendo la figura de este cuerpo colegiado.

**NECESIDAD DE RECAMBIO**

**- ¿Cree que hay una necesidad de cambiar los liderazgos del Core?**  
- Hay una necesidad de recambio que no sólo se da en el Core,



TANIA VALENZUELA ES CONSEJERA POR EL ÁREA DE VALPARAÍSO I.

**“Nosotros siempre hemos llamado a la unidad con las otras fuerzas progresistas, pero eso no se puede reducir a un cuoteo ni pedir que militantes ingresen al Gobierno Regional”.**

sino en distintos escenarios y esferas políticas. El Consejo Regional lleva años con unas vocerías permanentes de cuatro o cinco consejeros regionales, que han estado prácticamente por más de 20 años, lo que da luces de la necesidad de empujar vocerías distintas, liderazgos nuevos, que también tengan una visión de región distinta.

**- ¿Cómo se dará ese proceso?**

- En medio de un recambio masivo de cara a un próximo periodo, creo que se dará de manera natural que nuevas actorías tomen la conducción del Core y no solamente tributen o deban alinearse con las vocerías históricas.

**MÁS RECURSOS AL GORE**

**- ¿Comparte las peleas que dio el gobernador Mundaca, incluso con La Moneda, apostando por tener más recursos para la región?**

- Es algo que no ocurre sólo en el Gore de Valparaíso, sino que es una discusión que está pendiente a nivel nacional y tiene rela-

ción en cómo fortaleciera a los gores en materia de rentas. Está pendiente la ley de rentas regionales, por ejemplo, o cómo se han entregado atribuciones y competencias a los gores que no vienen acompañadas de nuevos recursos. Eso significa no sólo sobrecargar al Gobierno Regional, sino tener que destinar recursos que estaban orientados en otras líneas de inversión, para poder cubrir y responder de manera responsable a los desafíos que se les ha planteado a los gores. Hoy hay una brecha relevante en materia de descentralización. Tiene que ver con una política de Estado, más allá del gobierno de turno, que siga pendiente la posibilidad de discutir cómo fortalecemos financieramente al Gobierno Regional.

**- Pero el Gobierno se comprometió con fortalecer las regiones y concluir su periodo con menos poder.**

- Creo que se está cumpliendo ese compromiso y eso tiene relación con cómo ha funcionado el trabajo desarrollado desde el nivel central con la Asociación de Gobernadores. Sin embargo, la descentralización fiscal es la gran patita pendiente que tiene no sólo este Gobierno, sino que es una deuda histórica en nuestro país.

**COORDINACIÓN SIN CUOTEO**

**- ¿Cómo ha sido su relación con el gobernador? Esto, tomando en cuenta que a más de alguno le**

**molestó su confrontación con el Ejecutivo por temas de descentralización.**

- Mi relación con Mundaca ha sido bastante constructiva en el Gobierno Regional, aunque es verdad que tuvo tensiones con el Frente Amplio, más que por temas de fondo, por temas de forma, con relación a cómo se llevaban los canales de comunicación con Santiago. Por eso se le pidió tener un trabajo de mayor coordinación con la orgánica del Frente Amplio. Mundaca siempre ha sido el candidato priorizado por nuestro sector para darle continuidad a un segundo periodo en el Gore.

**- En los partidos del oficialismo, incluyendo al PS, le piden al gobernador mayor apertura.**

- Hoy día esa apertura existe y esos trabajos de coordinación se han hecho de manera más sistemática, permitiendo trabajar en un programa de Gobierno Regional, donde estén plasmados los intereses del Frente Amplio para la región. Del trato del gobernador con los otros partidos, nosotros siempre hemos llamado a la unidad con las otras fuerzas progresistas, pero ese trabajo no se puede reducir a un cuoteo ni pedir que militantes ingresen al Gobierno Regional. Por lo menos nosotros no vamos a pedir cuotas, pero sí nos interesa que este proyecto político se consolide.

**- ¿Cómo ve la competencia de Mundaca con Felipe Ríos y los candidatos de la oposición?**

- Tengo las mejores referencias de Felipe Ríos, pero hay algo que no podemos negar, que tiene relación con la experiencia en cargos de representatividad. Más allá de que sea un rostro, entendemos que para llegar al Gobierno Regional algo de experiencia se debe tener y creo que es la gran carencia que tiene su candidatura. En cuanto a la derecha, las últimas declaraciones de mi colega Manuel Millones con relación a la candidata María José Hoffmann, lo único que hacen son evidenciar el desorden y el espectáculo que está dando la derecha en la región, fortaleciendo y, quizás asegurando, la posibilidad de que Rodrigo Mundaca cierre la elección en una primera vuelta. CS